

## 8 Société et Culture

## Piéton

## Lycée Paul Indjendjet Gondjout côté jardin



Photo : IMM

Le lycée Paul Indjendjet Gondjout (LPIG) croupit depuis quelque temps sous l'insalubrité. Visiblement à cause d'une mauvaise politique de gestion des ordures au sein de l'établissement. Les déchets ménagers produits par les commerçants, les bouts de papiers jetés par les élèves dans la cour, la saleté rassemblée par les techniciennes de surface, tout ou presque est jeté et stocké devant ou derrière les salles de classe. Un décor nauséabond, propice à la survenue des maladies, dans un environnement fréquenté par des bambins!

## Dragages en temps de pluie



Photo : IMM

Les habitants du quartier Dragages n'ont pas le sommeil tranquille lorsqu'il pleut sur la ville. Le carrefour dit de Dragages est en piteux état. La voie, en latérite, est parsemée de creux et de nids-de-poule qui se transforment en véritables lacs. Les piétons sont ainsi soumis à des exercices de saut en longueur, tandis que les automobilistes frôlent le naufrage en plongeant littéralement dans les flaques d'eau formées tout au long du linéaire. Les riverains exhortent vivement les gouvernements à venir à leur secours en entreprenant des travaux de viabilisation de cette partie de la capitale.

## " Nzeng, montez, montez ! "



Photo : IMM

Le transport des populations de la banlieue de Nzeng-Ayong frise l'insécurité. C'est du moins ce que l'on serait tenté d'affirmer, vu l'état de ces véhicules à usage de transport en commun, communément appelés "clandos", en activité dans ce grand quartier de la capitale. Ces véhicules, reconnaissables à leurs carrosseries en lambeaux, ressemblent tout simplement à des cercueils roulants. C'est le cas de ce muni-bus brinquebalant, qui fait des navettes entre le carrefour Dragages et l'intérieur du quartier Nzeng-Ayong. Tout cela se passe sous les regards des policiers et des agents municipaux!

Par I.M.M

## Vie des associations/Renouvellement du bureau de l'Union des communautés amies

### Pour le renforcement de l'amitié avec le Gabon

LBON

Libreville/Gabon

LA mairie du troisième arrondissement de Libreville a servi, samedi dernier, de cadre à l'assemblée générale de l'Union des communautés amies du Gabon (UCAG). Avec comme seul point inscrit à l'ordre du jour, l'installation des nouveaux responsables des organes dirigeants élus le 13 février dernier. Portée sur les fonts baptismaux en 1996, l'UCAG, qui regroupe les ressortissants de 19 pays, œuvre pour une coexistence harmonieuse en territoire gabonais.

Entamée par une prière d'ensemble, la rencontre s'est poursuivie par le mot de bienvenue du président du comité d'organisation, Alphonse Gouamene. Lequel est longuement revenu sur le déroulement du processus électoral qui a débouché sur la mise en



Photo : LBON

Les nouveaux responsables des organes dirigeants de l'UACG avec au centre le président Philo Victor Nzolameso.

place du nouveau bureau directeur. Il a, par ailleurs, rappelé l'esprit de solidarité qui doit régner entre les différents membres de la structure dont l'un des objectifs est de faciliter non seulement le vivre-ensemble, mais aussi de promouvoir la paix et l'amour entre les peuples africains vivant au Gabon.

« En créant cette structure, notre ambition était d'être les vrais amis du Gabon. Nous devons donc rester dans le cadre de cette amitié. Je souhaite que celle-ci se renforce davantage », a

déclaré M. Gouamene, qui n'a pas manqué de saluer l'initiative des pères fondateurs de l'UCAG visant à donner espoir à leurs compatriotes en difficulté.

Élu président pour un second mandat, Philo Victor Lutala Nzolameso, a appelé ses pairs à s'illustrer par des comportements exemplaires, avec comme souci premier le respect des espaces de liberté du Gabon. « Ce pays nous a offert son hospitalité, nous avons le devoir de nous conformer à ses lois pour faciliter notre séjour. Nous devons aussi

veiller sur les agissements des nouveaux arrivants, de sorte à éviter d'entrer en conflit avec les Gabonais », a-t-il déclaré, tout en exhortant les promus à se mettre à la hauteur de leur nouvelle charge.

La cérémonie qui a vu la participation de plus de 200 membres s'est déroulée sous la supervision du doyen Baby Kourouma, qui a prodigué de sages conseils à l'assistance, afin que se maintienne la flamme allumée par les aînés. Il a enfin salué, au passage, l'engouement constaté ces derniers temps avec la participation des membres de l'Union aux différentes activités. A noter que l'UCAG dispose désormais, en plus du bureau directeur, de deux autres organes qui ont pour but de rendre plus efficace son fonctionnement. Il s'agit de la Commission de contrôle et du Comité des sages, dirigés respectivement par Elias Ngumanson et Mor Touré.

## Œuvre sociale / Lancement d'une deuxième chaîne de solidarité du RJPG, hier

### Bientôt une salle de rééducation à la gériatrie de Melen



Photo : F.B.E.M

"Le général des forces armées du mapane" (pioche) lançant officiellement les travaux de construction de la bâtisse.

F.B.E.M

Libreville/Gabon

ET de deux pour le Rassemblement des jeunes patriotes du Gabon (RJPG). Après la remise d'une maison neuve et équipée à une veuve du quartier "Derrière-l'hôpital", le mois écoulé, par l'entremise d'une chaîne de solidarité nationale, ce mouvement "des forces armées du mapane" rebelote par le lancement d'une deuxième action de solidarité, hier. L'objectif étant, cette fois-ci, la construction d'une salle de rééducation fonctionnelle, d'ici trois semaines, au bénéfice des locataires du Centre national de gériatrie de Melen. Le lancement des travaux de ce bâtiment s'est d'ailleurs fait hier, dans l'enceinte de l'Hôpital régional de l'Estuaire de Melen où est situé ledit Centre. C'était en présence d'une dizaine de membres du RJPG et de leaders de la société civile, dont Marcel Libama et Marc Ona Essangué.

Il faut dire que cette action intervient « dans le cadre

de notre sensibilisation sur le terrain, et au cours de laquelle nous avons fait escale dans le Centre et avons constaté avec beaucoup d'amertume, les conditions dans lesquelles se trouvent nos compatriotes du 3e âge », a confié "le général des forces armées du mapane", Gaël Koumba, premier responsable dudit Rassemblement.

Les difficultés du centre sont notamment liées à l'étroitesse et au manque d'équipements de l'actuelle salle de rééducation. D'autres aménagements non moins importants ont été annoncés pour le compte de la présente chaîne de solidarité. Il s'agit de la construction d'une annexe au bâtiment qui sortira de terre, et qui fera office de morgue. Puis, du réaménagement de ladite pièce de rééducation en cuisine équipée.

Le rajout d'une morgue se justifie par le fait, croit-on savoir, qu'à la suite des décès de ces pensionnaires, les dépouilles prennent souvent beaucoup de temps avant d'être récupérées par les sociétés des pompes funèbres. Restant

tout ce temps, au milieu des autres vieillards, avec tous les malaises qui peuvent en découler.

Mais en définitive, l'idée d'ériger ce bâtiment de 13 mètres sur 9 a été saluée de tous, notamment par le médecin rééducateur du Centre, Jean Florian Mba Minko. Il a parlé d'une "action louable", et expliqué que « la rééducation fonctionnelle atténuée la grabatation des personnes du troisième âge, tout en leur procurant une meilleure santé physique, mentale et même psychique ».

Optimiste par rapport au timing qu'ils se sont imposés, Gaël Koumba a confié que des mécènes avaient déjà commencé à se manifester. Non sans appeler les personnes désireuses de contribuer à cette action salutaire à se manifester sur toutes les formes possibles.

« (...) Sachant que la jeunesse n'est pas éternelle, nous sommes tous concernés par cette situation de vieillesse qui, il faut le dire, est inhérente à toute personne, et donc à tous les Gabonais », a-t-il dit.



L'BEK 2016